第86号 発行 H. 25.4.1 あゆみが丘学園

第86号

新年度を迎えるにあた

から考え検討していましたが、非常な

施設長

藤 村 友

その他障害福祉サービスの在り方を 三年を目途として、障害者の就労支援 ケアホームとグループホームの一元 援区分」への見直しが行われるほか より、「障害程度区分」から「障害者支 立しました。これにより、 われます。さらに、同法では法施行後 化や重度訪問介護の対象拡大等が行 法」に代わる「障害者総合支援法」が成 ています。 さて、昨年六月に「障害者自立支援 本年度四月

安心・安楽な施設のあり方を考えて

いきたいと思っています。皆様の思い

ましたが、設備が不行き届きでしたの

保育所跡の建物を日中活動の場とし 丹後市からお借りしている旧五十河 障害者自立支援法へ移行しました。京

は、平成二十三年十月一日に

四人部屋を何とか改善したいと、以前 ません。先を考えると、 堂へ通うのにこれを利用せざるを得 その上、階段があり半数以上の方は食 他の九部屋は、すべて四人部屋です。 ります。二人部屋は十二室ありますが 時の基準のままで現在も運営してお の建物は昭和六十年の建築で、その当 齢化することが予測されるなか、本館 当学園においては、今後益々重度高 階段の昇降と

場所でもあることから見た目も大変

易くなりました。また、交通量が多い たことで作業効率が向上し、作業がし

もしっかり活用していきたいと思っ た皆さまのご期待に添えるよう今後 綺麗になりました。ご協力を頂きまし 込んで頂いています。倉庫が整備でき 等々へ回収に行かせて頂いたり、持ち まして、京丹後市・岩滝町・与謝野町 域の方々にはご協力を賜っておりま 牛乳パックですが、以前から五十河地 缶・銅線・紋紙・新聞・雑誌・段ボール・

ところです。

れています。当学園としてもこの成 進の在り方などの検討規定が設けら 支援の在り方、成年後見制度の利用促 支給決定の在り方、障害者の意思決定 はじめ、障害支援区分の認定を含めた

行きは注視しなければと思っている

した。現在は収集範囲が随分広くなり

設備・環境が整い喜んでいます。リサ 用者の方々が使いやすく活動し易い お礼を申し上げます。お陰で全ての利 て実施することができました。記して 関係機関のご理解の上で、補助を頂い いました。その際には、全面的な行政 リサイクル関係物品倉庫の増築も行 修等を手掛けました。又前年度末には、 でバリアフリー化と共にトイレの改

イクルをする物品としては、アルミ

を探りながら、今後更なる検討を進 る必要があります。そして、二十一世 ながら、イメージを豊かにして、安全 の皆様のご意見やご要望をお聞きし ていかなければならないのではと思 紀にふさわしい入所施設が担う役割 重度高齢化に対応できる設備を整え してくる本館を新たに建設し直して、 困難が予想されます。しかし、老朽化 いを新たにしているところです。多く

用者の方のサービス等利用計画を作 方については三年間の間に全ての利 画が必要になり、現在利用されている 業所「あゆみ」を立ち上げて、サービス をお寄せ頂けると有り難いです。 ス利用の方は必ずサービス等利用計 ようになりました。新規に福祉サービ 等利用計画を作成することができる 四月から当学園も、特定相談支援事

ので、今後とも障害者 支援の充実に向け努力して参ります 新年度も職員の質の向上はもとより、 様化するニーズに対応できるように、 現在利用して頂いている方々の多 頂けたらと思っています。

成することになっていますので、特定

相談支援事業所「あゆみ」を利用して

願い致します。 のご理解とご協力を御 園に対しまして、益々 支援施設あゆみが丘学

(5名)

もみじホーム

(5名)

○牧野武範・吉田雄三

わかたけホーム

(4名)

○井上俊文·冨田圭介

まつのきホーム

(3名)

○北野祥市•中西盛人

らしやす

あゆみが丘へ

藤 田

今年は去年と違って雪が少なくてい 生活支援員

しやすいあゆみが丘へ」との年頭の舌鼓を打ちながら、施設長の「より暮らその腕に縒りを掛けた力作の三段重に務員の方々をお招きして、厨房職員が員の方達とシルバー人材センターの勤 お世話になっている当園保護者会の役せざるを得ませんでした。常日頃から会は本館とブナの木寮に分かれて開催日からの想定外の降雪で、今年も食事 ありませんでした。一月十 メッセージで今年の最初の行事をス と呑気な事を考えていた新年会でし 丹後の冬はそんな甘いもんでは 八日の前々



た。

※○はホーム長 ※()は育児休暇中

しらかばホーム

(4名)

○井戸本博·藤田泰弘

コスモス

ホーム

(6名)

○松﨑美紀·谷口宗浩小幡江里·横谷慶子

出 日中活動支援委員会

【平成25年度ホーム担当】

かすみ草 ホーム

(2名)

○岡田文江·井田孝茂

たんぽぽ ホーム

(3名)

○井戸本佳奈・片岡倫子

すみれ ホーム

(5名)

田中静・(安里仁美)藤村文美・岩雲浩二

<i>₽</i> - ° <i>5</i>	731-101	イミナウ
グループ名	活動方針	活動内容
リサイクル グループ 利用者 32名 職 員 12名 男性4名・女性8名	・利用者のニーズに合った支援を行う。・利用者の力を十分に発揮できるよう環境を整える。	・銅線リサイクル ・アルミ缶つぶし ・紋紙ばらし ・地域清掃
リサイクル・ 農耕グループ 利用者 8名 職 員 5名 男性4名・女性1名	・利用者の力を十分に発揮できるよう支援を行う。 ・一年を通して、健康で意欲的に作業活動に参加する。	・農作業 ・学園外整備 (除草・草刈り・剪定) ・散歩 ・除雪 ・リサイクル作業
洗濯・掃除 グループ 利用者 8名 職 員 3名 男性0名・女性3名	・一人一人に合った仕事を見 つけてもらう。・学園をきれいにする。	 ・清掃(園内) ・洗濯 (整理・入浴準備) ・お茶の葉入れ ・E M菌作り(夏期) ・散歩 ・縫い物 ・おやつ作り(月1回)
リハビリ・ レクレーション グループ 利用者 29名 職 員 16名 男性8名・女性8名	・個人の尊厳と自己決定権を 尊重します。 ・利用者本位のプログラムを 目指します。 ・利用者の選択に応じられる サービスの質の向上に努め ます。 ・楽しみと喜びの感じられる サービスを提供します。 ・治療的効果のあるサービス を提供します。 ・地域清掃に努めます。	・散歩・紋紙ばらし・ドライブ・ビデオ・リハンサット・場通し・刺繍・牛域清掃

プ編成としました。リサイクルで、4つのグループを作り、でいるが、有意義な活動を目指的を加、有意義な活動を目指的を加、有意義な活動を目指的を加、有意義な活動を目指した。利用者のみなさんの意欲した。利用者のみなさんの意欲した。利用者のみなさんの意欲した。4つのグループを作り、4つのグループを作り、それの意欲にわたって行ってきた作業班にわたって行ってきた作業班にわたって行ってきた作業班においた。リサイクル

す。が高まっていけばと思っていまが高まっていけばと思ってい意欲有効に使用する事で参加意欲よって得られた「工賃」を楽しく

新グループにての日中活動 新グループにての日中活動 かなければと思っています。利用者がでてくると思います。利用者がでてくると思います。利用者がら、職員も、身体と頭を使い、 がら、職員も、別体と前側に沿って進めています。

長寿

方々に改めて感謝申します。に御助力を賜っている人材センターました。利用者の暮らしを支えるた 保護者会副会長様、 自慢大会で審査員を務めて頂いた村尾 いた服部保護者会長様とその後ののどの新春ステージで神主さんに扮して頂 二月六日にはこれも恒例の節分を行 トすることができました。第二部 っている人材センターのの暮らしを支えるため ありがとうござい

れない映画を楽しむことができまし月八日には映画会を開いて、常日頃観 は外」と招福を祈念致しました。又、 て、学園中を隈無く巡って「福は内、 歳男・歳女の利用者と職員によっ 三 鬼

まった二十五年度も施設長の年頭挨拶生まれる春となりました。新しく始丹後もやっと雪が解けて活動に幅が いきたいと思います。の通り、暮らしやすさ 暮らしやすさを十分追求して

たが、

日間実習させ 島 千

華頂短期大学

福祉実習を終えて

華頂短期大学 福田 一綾香

職員さんと利用者さんはとても仲良だと感じました。あゆみが丘学園のだと感じました。あゆみが丘学園のだと感じました。か助をさせていただき信頼関係はとても大切をさせていただきました。介助をされて外が、移乗介助など分かりやす した。最初は、よく話かけてくださる安だったのもだんだんとなくなりまださり、どう対応したらいいのか不 ました。職員さんも、お風呂介助、トの利用者さんとも関わることもでき だきました。利用者さんは私たちのしたがとても楽しく過ごさせていた したがとても楽しく過ごさせていていただき、実習前はとても不安あゆみが丘学園に十日間実習さ 利用者さんと関わることばかりでし 実習初日から、 くて、職員さんが出勤されてくると 用者さんはとても嬉しそうで 生活に慣れることでたくさん 実習前はとても不安で 積極的に話かけてく 事 \$

利用者さんはとても嬉しそうた。初めての実習で慣れない事た。初めての実習で慣れない事が、たくさん学ばが、たくさんがらました。あゆみが丘学方。あゆみが丘学うございました。

今回のあゆみが丘学園での実習で、初めて施設がどんなところかという事を体験しました。あゆみが丘者の方の事を真剣に考えておられて、各々で利用者の方に合った支援を勉強し、実践しておられてすごいなと思いました。足の悪い方に対しても、車イスを使った方が移動は楽なのに、極力車イスは使わずに支えながらでも歩いてもらうことで、出来るだけ歩かない事で罹る病気を防ごうとしておられたり、利用者の方の関係が、職員と利用者の方の関係が、職員と利用者というより、家族に近いものがあり、利用者の方の方が職員の方と過ごす事を楽しそうにされているのもいいなと思いるのもいいなと思いるの方が職員の方と過ごす事を楽しそうにされているのもいいなと思いるの方が職員の方と過ごす事を楽しること、引見が、最佳などにあり、利用者の方の関係が、職員と利用者といるの方が職員の方と過ごす事を楽しることが、家族に近いものがあり、利用者の方の関係が、職員と利用者といるの方が職員の方と過ごす事を楽した。これているのもいいなと思います。 良い経験になりせて頂き、とてもいました。あゆみが丘学園で実習さんして過ごせる理由の一つかなと思 そういう所も利用者の方が楽しく安 多いと聞く中、職員同士の仲も良く、ました。人間関係が複雑なところも

-3 -

ています。

お知らせ

(ご逝去)

◎嶽和江さんが平成24年9月8日 ◎戸田昭さんが平成24年9月22日 にご逝去されました。 にご逝去されました。

【新職員】

謹んでお悔やみ申し上げます。

◎松浦優美子さんに平成24年8月 ◎藤原由佳子さんに平成25年4月 27日より調理員をお世話になっ ています。 1日より栄養士をお世話になっ

◎藤村秀平さんに平成25年4月1 ◎田中静さんに平成25年4月1日 日より生活支援員をお世話にな っています。

より生活支援員をお世話になっ ています。

【退職者】

◎岩崎真衣さんが平成24年11月30 日をもって退職されました。

職員

◎松﨑美紀さんが平成24年11月1 ◎小幡江里さんが平成24年9月1 日育児休暇から復帰されました。 日育児休暇から復帰されました。

ふさ子、小牧俊介、後藤鉄工所、

リサイクル作

ご協力いをだいた方 ベルマーク・古紙回収) (アルミ缶・銅線・プルトップ 2

平成二十五年一月一日 平成二十五年二月二十八日

ウ、口大野地区の皆さん、小牧英次生、喫茶・お茶のみ友だち、京キュ村義一、木佐喜織物(株)、木崎弥付義一、木河和子、大西勲、金子産業則、大河和子、大西勲、金子産業 保育所、大宮南保育所、大宮第一小一、大江仙治、岡田喜美子、大宮北所、オギノ電機、尾江充洋、大江純クラブ・オオミヤ、岡島三協製作 田徳五郎、上田ひとみ、えびす電気利夫、梅田歯科医院、梅田高志、梅 子、今井久男、いより庵本店、岩佐秀雄、井野建設、井上義昭、今井好 朗、稲岡靖子、芋野地 気、今西久野、今西洋服店、井上五 おしぼり店田村、岡田福治、岡田嘉 学校、大宮第三小学校、奥田光秀、 とめ・EAT店、和泉登喜雄、和泉 区の皆さん、五十嵐商店、生野電 掛津区観光部、池田勝信、五十河地 安達電気、明田地区の皆さん、遊 工事店、エナジーランド大宮、エル 糸井泉、石河(有)、糸井初美、いと 区の皆さん、安達酒店、新井孝弘、 区の皆さん、

> 諏訪部英美子、諏訪部秀雄、末次電 夫、シラキ、白杉寅雄、獅子崎益二、 岡儀和、佐藤勝、芝原商店、四方秀 アイランド、山翠園、笹岡昭義、笹 ル、小林秀樹、小西デンキ、サニー 正、米トウタ

でんき館やました、豊田定夫、冨田建築、中江美晴、中尾文雄、中川利畑中酒店、服部仁、日達利雄、平林本耕二朗、番場電気商会、萩原誠、本耕二朗、番場電気商会、萩原誠、本耕二朗、番場電気商会、萩原誠、本井二朗、番場電気商会、萩原誠、西田建設、西原謙次、橋田良文、西田建設、西原謙次、橋田・江美晴、中尾文雄、中川利建築、中江美晴、中尾文雄、中川利 森岡伸行、森本地区の皆さん、山中ん、峰山鉄工所、森井俊子、森重俊、尾倍行、三浦艶子、三重地区の皆さだかル、丸中観光バス、水口組、宮ジカル、丸中観光バス、水口組、宮 家電サービス、吉田電気工業、由利子、矢野博、安田康之、安田豊、由利 るぜん書店野田川店・加悦店、 ロク(株)、堀博昭、増錬工業㈱、まク、堀鉄工所、堀敏雄、堀保彦、ホリ 田八重子 商店、吉村食料品店、よざ電工電気商会、吉沢地区の皆さん、吉岡 明人、横田悦子、吉岡設備㈱、吉岡 ト電化サービス、矢野一之、矢野幸 信子、山本敏彦、山本京子、ヤマモ 石川店・男山店、ワタマサ(株 (株)、(株)ローソン大宮周枳店

平成二十四年十二月十一日~ 平成二十五年三月十日 (敬称略

(寄贈)

精肉店、山岡義信 鶴子、(株)玉岡、保工業、丹後大宮ゆう薬 四方和佳子、石堂ふとん店、平功、竹内千 局、中尾文雄、野村芳昭、野村理容店、松田 和泉秀雄、今井久男、臼井喜治、坂田吉一、

ンフルエンザが猛威をふるいました。 なってきたなと感じ始めた3月、イ 4月春になりましたね。 気持ち新た

編 集 後 記

に、また元気にスタート 今年は昨年ほど雪も降らず、暖かく

したいと思っています。

リサイクル物品を持ち込ん も結構です。 (アルミ缶・銅線・紋紙・ 新聞・雑誌・段ボール・ 牛乳パック)